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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 10次臨時會議事日程表 

年 月 日 星 期 

議 程 

會

次 

時間(上午)  

會次 

 

時間(下午) 

0900──1200 1400──1700 

113 12 4 三 1 

一、代表報到 

二、主席報告召開本次會議緣由 

三、決定本次會議議事日程 

113 12 5 四 2 
一、 審議代表提案 

二、 上次會議提案執行情形報告 

三、 蒐集資料、下鄉考察 

113 12 6 五 3 

一、審議人民請願案 

二、臨時動議 

三､閉會。 
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金門縣金寧鄉民代表會  

第 13屆議案審查小組名冊 

職稱 姓名 職掌 備考 

主  席 黃文欣 
綜合審查有關民政、

建設、社會、行政、

農觀、清潔、主計、

人事、政風業務之提

案。 

 

副主席 楊水信 

代  表 李俊龍 

代  表 莊振源 

代  表 陳尤莉 

代  表 辛愛華 

代  表 陳孝融 

代  表 陳秀金 

代  表 翁明惠 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 10 次臨時會會次 1 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 12 月 4 日（星期三)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、本會：陳秘書家慶 

五、主席：黃主席文欣                            紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 10 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：各位代表大家好，各位代表對於本會召開第 13 屆第 10

次臨時會所排定議事日程是否有意見，請提討論。若沒

有意見，本次臨時會照議程進行，今天會議到此。 

六、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 10 次臨時會會次 2 會議紀錄 

一、 時間：中華民國 113 年 12 月 5 日(星期四)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、楊秘書雅芳（王主任秘書四

川請假）、張課長寶仁、王課長耀輝、李課長煜

翔、柯課長逢平、許課長國彬、周隊長金平、李

人事管理員亞娉、吳主任靜慧、許主任正暉 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                           紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 10 次臨時會會次 2，

出席代表已達法定人數，秘書室報告，主任秘書因公赴

台請假，現在請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：鄉長、各位代表、主任秘書、各課室主管大家早，今天

是我們金寧鄉第 13 屆第 10 次臨時會，現在會議開始(敲

槌三下)。今天的議程是審議代表提案，第二是上次會議

提案執行情形報告，第三是蒐集資料下鄉考察。現在會

議開始。 
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陳秘書家慶：現在審議代表提案。 

金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 10次臨時會提案表 

案    號 第   1  號案 類     別 建設類 

提 案 人 黃文欣主席 連 署 人 李俊龍代表、陳秀金代表 

案    由 西浦頭李光前將軍廟前地坪修繕 

說    明 

西浦頭李光前將軍廟前地坪多處破損，請建設課盡速修

繕。 

辦    法 提請大會審議後由鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 

陳秘書家慶：以上請審議。 

黃主席文欣：各位代表請審議。各位代表沒有意見，第一號案照案通
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過（敲槌一下）。現在進行第二議程是上次會議提案執行

情形報告。 

柯課長逢平：主席，各位代表大家早。 

金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

1 陳代表尤

莉 

東洲村名石碑

放置地點會擋

住行車視線，請

研議遷移至其

他適當地點。 
 

東洲村名石碑放置地

點會擋住由盈春閣往

路口車輛行車視線，

請研議遷移至其他適

當地點（例如廟旁的

公地）。 
 

1.有關東洲村名石碑位

置影響行車視線，研議

遷移適當地點案，本案

於 113年 11月 9日上

午，邀請提案代表、金

門縣政府、金門縣政府

警察局、金門縣警察局

金城分局及達盛工程

顧問有限公司等進行

現勘，經警察單位表

示，現況村名石碑位置

確有遮蔽行車視線之

問題。 

2.是案初部清查周邊公

有土地，金寧鄉東洲段

29地號（孚佑廟旁）位

置尚符合村名石碑遷

移後安置需求，考量車

輛行駛安全，本案將納

入規劃設計，同時列入

本（113）年零星整建

工程，推動東洲村名石

碑遷移，營造安全的社

區環境。 

建設課 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

2 黃文欣

主席 

楊水信

副主席 
 

請公所函請國

家公園編列預

算辦理慈湖浚

深。 

 

 
 

慈湖已有多年未辦理

浚深，請公所函請國

家公園編列預算，辦

理慈湖浚深。 
 

1.案經本所函請內政部

國家公園署金門國家

公園管理處（以下簡稱

金管處）納入相關計畫

研處，金管處函復內容

如下： 

(1)慈湖為國家級重要

濕地，應依據濕地保

育法規定辦理。 

(2)慈湖具豐富慈的生

物多樣性，浚深需評

估整體生態環境及

食物鏈影響。 

(3)該處近年辦理「慈

湖基礎調查及生態

教育推廣計畫」，調

查結果淤積尚屬正

常, 將長期監測，瞭

解慈湖不同區域之

淤積情形。 

(4) 慈湖湖區範圍廣

大，工程量體過大影

響浚深工程推動與

執行。 

2.檢附內政部國家公園署

金門國家公園管理處

函復函影本。 

建設課 
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黃主席文欣：各位代表請審議。各位代表有沒有意見？沒有意見，課

長請回座。 

柯課長逢平：謝謝主席、各位代表。 

黃主席文欣：現在我們進行第三各議程，蒐集資料和下鄉考察，各位

代表有沒有想要去看臨時或危險性的地點？有要看別的

地方？有要看嗎？陳尤莉代表，莊振源代表，李俊龍代

表，有沒有要去看？陳秀金代表。 

陳代表秀金：我想去看山灶那條路有沒有，左邊是往金城，右邊是往

西浦頭，我覺得那個路口樹木還有柱子有比較出來一點，

所以騎機車經過要騎到很靠近馬路才會看得清楚，看是

不是要移動一下。 

黃主席文欣：這樣好了，農觀課課長你去看一下看是私人土地或公有

土地，如果說是公有土地，我們再整修，如果是私人土

地就盡量協助，那就農觀課長和建設課長。翁明惠代表，

沒有喔，沒有的話那我們就蒐集資料好了。莊代表。 

莊代表振源：秘書，我請問你，如果說要開會是不是事先要跟代表溝

通一下，你說開會就開會，如果有的人在台灣，在國外，

或者他有事情，你最起碼要尊重我們這些代表嘛，對不

對，你不是說你今天要開會，你自己來開會，如果說我

們剛好在台灣，剛好有事情咧，你這樣做好像是不尊重
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我們代表，是不是，你要尊重我們代表阿，不是你講怎

麼樣就怎麼樣。另外一點，你 17分打給我，說 9點半開

會，我來得及嘛，我很多事情阿，我不是隨時在等開會，

我形容這個不是說我在講什麼，你最起碼也尊重我們代

表，是不是？ 

陳秘書家慶：這我們之後會檢討。 

莊代表振源：我們代表好像是你叫來就來，不來就，你要尊重我們代

表，我是跟你說你要問，你的職責就是要跟我們溝通，

跟我們這些代表溝通或怎麼樣，這一些事情，是不是，

你是在為我們代表做事情的，不是在做什麼，是不是，

你這一點自己要注意一點，你要注意。 

陳秘書家慶：這我之後會做檢討。 

莊代表振源：對阿，你不要說開會就開會，今天剛開就明天開會，是

不是，我不是說針對你或什麼，我是說你最起碼的尊重，

最起碼的尊重，你知道嘛。 

陳秘書家慶：知道。 

莊代表振源：好啦。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有其他意見？各位代表如果沒有其他意

見，今天議程到此結束(敲槌三下)。 

七、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 10 次臨時會會次 3 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 12 月 6 日(星期五)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、陳代表尤

莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表秀金、翁代表

明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、楊秘書雅芳（王主任秘書四

川請假）、張課長寶仁、王課長耀輝、李課長煜翔、

柯課長逢平、許課長國彬、周隊長金平、李人事

管理員亞娉、吳主任靜慧、許主任正暉 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                             紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金寧鄉民代表會第 13 屆第 10 次臨時會會次 3，代表出

席人數已達法定額數，首先報告主任秘書因公赴台請假，

由秘書楊雅芳代表，現在請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：鄉長、副主席、各位代表、各課室主管大家早，今天是

我們金寧鄉民代表會第 13 屆第 10 次臨時會，現在會議

開始(敲槌三下)。 

黃主席文欣：今天的議程一是審議人民請願案、二是臨時動議。 

陳秘書家慶：報告主席，本次會期無人民請願案。 
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黃主席文欣：現在進行第二個議程臨時動議，各位代表，翁代表。 

翁代表明惠：秘書，你沒有跟各課室主管說我們開會時間嗎？ 

陳秘書家慶：正常我們的開會時間是 9 點到 5 點，他們其實正常是 9

點必須到。 

翁代表明惠：是阿，那我們現在課室主管沒有到，像我要問問題，誰

來回？對不對，因為原本會議上是寫 9 點到 12 點， 

黃主席文欣：這個要請鄉長。 

楊鄉長忠俊：剛好有民眾來詢問事情，課長在處理。 

翁代表明惠：沒關係啊，你就請他們課室的人來代表阿，不是，鄉長，

我的意思是說課長如果有事，你請他們課室的人來代理

嘛。 

黃主席文欣：來了，你請坐。 

翁代表明惠：不是，課長你有事情就請課室的人來代理，你可以有事，

我可以容許你請假，課長你先上報告台，我剛好有事情

想問你。 

李課長煜翔：主席、副主席、各位代表大家早。 

翁代表明惠：我們代表會沒有這麼強硬，各課室主管有事情，就是說

一下，請你們課室的主管來代理，你有一級代理人嘛，

對不對。 

李課長煜翔：是。 
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翁代表明惠：對阿，所以你不用在那邊趕阿，因為課室應該對你自己

的業務都很了解阿，所以我是覺得，有事情，跟秘書說

一聲，都聽好了，課室主管如果有事情的話，如果事先

知道就行文來請假，如果是臨時，像社會課長臨時有事，

可以跟秘書說一下，然後請課室的一級主管來代理你的

業務，因為我們就是 9 點到 12 點，我們沒有那麼強硬

就是說你一定要到，因為你有事情嘛，我們不能說你一

定要到，對不對。再來本席想要問你的就是說，你們這

次的桌球賽，你有看到網路上講的嘛，沒有看嘛對不對，

人家網路上說我們冷冷清清，沒有在比賽當中幾乎沒有

什麼觀眾，我們的預算通常會在 12 月中就已經審議過

了嘛，那你們的活動是不是就可以陸陸續續辦理，不要

一直拖，看你拖到 12 月份才辦，而且你又選一個初一，

往年是有辦開幕式嘛，你今年變成是閉幕式，然後你又

選一個初一，而且你們的活動是很多鄉鎮辦完我們才辦，

你這次參與的隊數比往年多還少？ 

李課長煜翔：我要跟代表報告一下，今年的話桌球賽事有四場，就是

金城、金湖，還有我們金寧，還有教育處他們也有辦一

場，今年又逢金門的縣運會，其實我們在場地的選擇上，

有我們先天的不足，像歷次比賽的時候，家長都跟我反
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映說，金門大學或是寧中小的體育館太過於小了，選手

的活動空間跟他的安全範圍太短了，容易造成選手受傷，

所以我們今年就是敲定決定改到體育館去辦，這個部份

因為也有跟桌球協會他們協調，因為場地跟時間的問題，

所以今年下半年其實有三場的桌球賽都在最近的這一

個月內辦，至於那一天活動的人也不會說太少，但是據

我了解是說，今年就是有些高中或國中的選手，因為剛

好逢要準備會考、大考，所以他們就不派團，像社會組

就有 16 隊，所以也沒有比往年的少很多。 

翁代表明惠：對阿，就像你講的，國中、高中卡到會考阿，為什麼我

們一定要跟乒乓球協會協商說什麼時候辦，我們不能在

上半年度就辦了嘛，因為你縣運沒有錯嘛，你可以在上

半年度就辦了阿，這個預算不是我們自己出的嘛，就是

我們鄉自己出的嘛，不是嘛。 

李課長煜翔：對，上半年我們是辦羽球賽，也是一樣。 

翁代表明惠：對阿，你羽球賽辦完，可以分嘛，就是你兩個活動盡量

在上半年辦完就好了，為什麼要拖到，你說今年有 4 個

場次嘛，那 4 個場次是人家前面 3 場都已經比賽完了，

然後剩下一個場次我們還沒有比賽完，對不對，那我們

的場次你又卡到會考，沒有錯，你只有社會組人多啊，
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你剩下的沒有人多，一樣沒有什麼意義阿，你國中高中

沒有阿，對不對，而且人家前面 3 場已經打的很累了，

你再接第 4 場次，這個都可以分開去做辦理的，我們上

一次的桌球賽，結果主導方沒有在我們手上阿，不是嘛，

我們在金大，幾乎全程由他們嘛，你看司儀也是他們，

然後有一些主官管不認識，還會講錯，那我們的司儀我

們明明就認識，你可以跟他們做協商，請他們派教練或

是什麼的來沒關係，可是有一些你要掌握在我們自己手

上，而不是全部，變成是由他們來主辦一樣，錢我們出，

然後什麼都由他們來主導，那有什麼意義呢？對不對，

你上一次辦的活動是不是就是這樣子，我們是完全沒有

主導權的，我們就站在旁邊，來賓也介紹錯。 

李課長煜翔：我要跟代表報告一下，因為在賽程跟賽事的安排上面，

我們事實上對桌球的一些規定比較沒那麼孰悉，那因為

他們很多都是他們的裁判跟教練，委由他們來負責這個

部份，對於整個賽程跟賽事會比較完整一點，剛有講到

就是說，其實我們年初就已經有在安排時間了，但是因

為他們有些教練可能時間不是很允許，所以才會往後，

以往我們都是在10月辦，因為今年又剛好卡到縣運會，

所以會比較晚，因為我們是第 3 場，後面還有一個公所
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會辦。 

翁代表明惠：我們不能提前嗎？就是本席的問題，我們不能提前嗎？

那我們可以跟金大，他們不是也很多教練嘛，為什麼一

定要跟桌球的，因為你這樣就變成卡死了嘛，他們說什

麼時候我們就要配合是什麼時候，對不對，那預算審了

這麼早審就過了，然後你要拖到 12 月份才辦理，你又

要結報，那是因為你現在沒有卡到15號之前你要關帳，

如果說像往年，以前就是 15 號關帳，你來得及申報嘛，

對不對。 

李課長煜翔：我要跟代表再補充一下，這個賽程的安排有困難點，就

是第一個要避開學校的考試，第二個就是像我們最近有

很多選手，像中正國小他們有取得國手的選手，金鼎國

小也有一兩位快要具備國手的資格，他們會時常就是組

隊去台灣比賽，我們要避開各項大型的賽事，所以我們

時間安排上就有困難。 

翁代表明惠：如果像你這樣子講的話，這個活動就不要做舉辦了嘛，

對不對，本席只是說你年初你們就可以開始做辦理，而

不是一直要拖到年尾，你懂我的意思嘛，我不是說你一

定要，只是說你年初可以辦羽球賽，同樣你也可以辦桌

球賽，為什麼一定要拖到年尾，當然學校的既定行程你
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們也一定都知道，什麼時候要會考，什麼時候要期中考、

期末考，這個應該你們都拿得到嘛，對不對，尤其是桌

球協會他有很多在學校都有兼的，一樣啦，只是說本席

是希望說你們那個活動不要拖到這麼晚才辦，你年初就

可以開始做規劃了阿，可以跟桌球協會他們做規劃阿，

對不對，不是說你排到最後，因為你沒有看到網路講的

真的很不 OK，你知道嘛，然後他們拍出來的照片，老

實講，現場也真的只有家長的部分，家長可能就是今天

我小孩子比賽我去，對不對，往年沒有，我們在金大是

不是觀眾都很多，本席因為你這種時間剛好又卡初一，

本席我也沒空去，可是反正網路人家一 PO 就 PO 出來

了，對不對，你這麼辛苦的辦活動，結果讓人家網路說

金寧辦桌球賽冷冷清清的，照片也出來，真的很不好看，

這是我給你的建議，然後另外本席再審預算的時候，有

請你提供敬老酒的資料，你到現在都還沒有提供給本席，

因為你有答應說會後要給本席，可是本席到現在也還沒

看到。 

李課長煜翔：等一下我回去馬上請他們把資料送給代表。 

翁代表明惠：以後各課室就是有活動，盡量能夠在，慢慢去消化，不

要全部都集中在年尾，年初冷冷清清的，然後年尾活動



17  

一堆，你們累，我們是不累啦，反正我們只是配合你們

開幕嘛，可是累的是你們工作人員阿，是你的員工，不

是我，這是本席給你們各課室的建議，有活動盡量能夠

提早在年中前，可以先辦一部分就辦一部分，不要全部

都集中在年尾，謝謝。 

李課長煜翔：謝謝代表。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？課長請回座。各位代表沒有意

見，我們第 13 屆第 10 次臨時會，就是全部的會期今天

到此結束(敲槌三下)。 

七、閉會 

 


